

INHALT 05 | 2023

EDITORIAL

285 Editorial von Thomas Fischbach

BERUFSTHEMEN

288 Therapie von Sprachentwicklungsstörungen
Ronald G. Schmid/Klaus Rodens

294 Die ambulante ärztliche Versorgung
Wolfram Hartmann

296 Entbudgetierung – ist das wahr?
Reinhard Bartecky

298 BVKJ – Mediale Präsenz dauerhaft hoch
Raimund Schmid/Jakob Maske

306 Bericht aus dem Hauptstadtbüro
Simon K. Hilber

FORTBILDUNG

308 Angeborene hämolytische Anämien: Kugelzellanämie und andere Erythrozyten-Membrandefekte
Stefan Eber et al.

319 Zahnärztliche Früherkennungsuntersuchungen und Fluoridanwendung in den ersten drei Lebensjahren – was sagen die Pädiater dazu?
Antje Geiken et al.

326 consilium: Kindliche Entwicklungsverzögerung bei Corona-Infektionen während der Schwangerschaft
Lars Mense

328 Review aus englischsprachigen Zeitschriften

329 Welche Diagnose wird gestellt?
Thuy Anh Halske-Mai

S. 288

Sprachtherapien zählen zu den am häufigsten verordneten Therapien im Kindesalter. Im November 2022 wurde eine S3-Leitlinie mit neuen Kriterien verabschiedet. Besonders erfreulich ist dabei die Einbeziehung eines bio-psycho-sozialen Konzeptes.

S. 308

Kongenitale hämolytische Anämien wie die Kugelzellanämie sind in Mitteleuropa eine bedeutsame Erkrankung und stellen eine wesentliche Differenzialdiagnose einer unklaren Anämie dar. Deshalb sollte in Zweifelsfällen eine mikroskopische Untersuchung des Blutbildes durch einen versierten pädiatrischen Hämatologen erfolgen.

BVKJ AKTUELL

- 331 Assistenzärzt*innenkongress in Nürnberg
Stefan Renz et al.
- 334 Long/Post-COVID bei Kindern und Jugendlichen
Anke Emgenbroich/Uta Behrends
- 336 Wahlauf Ruf für den LV Thüringen
- 338 Ökologische Nachhaltigkeit im ambulanten
Gesundheitswesen (ÖNaG)
Ignaz Schmidt et al.
- 340 Mediensucht sprunghaft angestiegen
DAK-Gesundheit
- 342 Personalien
- 344 Fortbildungstermine

MAGAZIN

- 346 Gewaltbereitschaft unter Kindern
Christa Becker
- 348 Paulinchen widmet sich den Säuglingen
Verena Deitmaring
- 350 Kurzmeldungen
Christa Becker

SONSTIGES

- 307 Impressum
- 351 Nachrichten der Industrie
- 355 Wichtige Adressen des BVKJ

S. 331

Endlich wieder in Präsenz: Der Assistenzärzt*innenkongress in Nürnberg begeisterte die ÄiW, die dort nicht nur ihr Wissen erweitern und vertiefen konnten, sondern die Fortbildung auch zum Austausch und zur Verfestigung beruflicher Kontakte nutzten.

S. 346

Strafmündige Kinder als Mörder: Der Fall Luise in Freudenberg schlug hohe mediale Wellen, in denen eine Herabsetzung des Alters für Bestrafungen gefordert wurde. Fachleute warnen vor einer Hysterie und weisen auf die Seltenheit solcher Taten hin.